

EL MERCADO MUNDIAL DEL CAFE

Enero de 1975

A continuación se ofrece un resumen de los principales acontecimientos ocurridos dentro del panorama nacional y mundial durante el presente mes, preparado por la División de Investigaciones Económicas de la Federación Nacional de Cafeteros de Colombia.

I — ORGANIZACION INTERNACIONAL DEL CAFE

Reunión de países productores y consumidores.

II — COLOMBIA

a) Precios externos del café.

b) Exportaciones de café.

III — VARIOS

a) Brasil. Resoluciones del Instituto Brasileño del Café. Plantaciones de café robusta.

b) El Salvador. Financiamiento para retención de café.

I — ORGANIZACION INTERNACIONAL DEL CAFE

Reuniones de los países productores y consumidores. Durante el mes de enero se llevaron a cabo las reuniones de los países productores y consumidores, con el fin de discutir las bases para un nuevo Convenio Cafetero que regule el mercado del café.

El director del Consejo Ejecutivo de la OIC, Alexander Fontana Beltrao, resumió así el resultado de las reuniones:

Los delegados convinieron en que debía llegarse a un nuevo Acuerdo Internacional del Café, que reemplace a los negociados en 1962 y 1968.

Hubo consenso en que el nuevo tratado podría combinar un sistema de cuotas —la cantidad de café que los productores pueden exportar— con alguna forma de reserva para mantener estable el precio en el mercado internacional.

El nuevo pacto debe incluir un "objetivo de precios", además de mecanismos y un criterio para la "revisión del nivel de precios".

El tema fundamental que dividió a los países productores y consumidores fue el de los precios y la manera de establecerlos.

II — COLOMBIA

a) Precios externos. Los cafés colombianos "MAMS" registraron durante el mes de enero las siguientes cotizaciones diarias en el mercado de Nueva York:

		Centavos de US\$ por libra
1975—Enero	2.....	82,00
Enero	3.....	81,88
Enero	6.....	81,88
Enero	7.....	81,50
Enero	8.....	81,00
Enero	9.....	80,75
Enero	10.....	80,50
Enero	13.....	79,50
Enero	14.....	79,25
Enero	15.....	78,00
Enero	16.....	77,50
Enero	17.....	77,75
Enero	20.....	77,75
Enero	21.....	77,50
Enero	22.....	76,50
Enero	23.....	76,50
Enero	24.....	76,75
Enero	27.....	76,88
Enero	28.....	77,00
Enero	29.....	77,00
Enero	30.....	77,25
Enero	31.....	77,25
Promedio del mes		78,78
Promedio del mes anterior		81,47
Diferencia		-2,69 (-3,3%)

b) Exportación de café colombiano

Cuadro comparativo y participación porcentual

Mes de enero					
(Sacos de 60 kilos)					
	1974	%	1975	%	Diferencia
Estados Unidos....	242.754	45.5	285.685	51.3	+ 42.931
Europa	271.877	51.0	231.646	41.6	- 40.231
Otros	18.658	3.5	39.629	7.1	+ 20.971
Total	533.289	100.0	556.960	100.0	+ 23.671

III — VARIOS

a) Brasil - Resoluciones del IBC. Durante el presente mes el Instituto Brasileño del Café emitió la Resolución 907 por medio de la cual modificó la cuota de contribución sobre las exportaciones de café a US\$ 30,54 por saco de 60,5 kilos de café verde, o

su equivalente en café tostado o molido, hasta nueva orden, para los contratos registrados después del 27 del presente mes de enero.

Plantaciones de café robusta. El Instituto Brasileño de Café autorizó un proyecto de plantación de 300.000 cafetos de café robusta en el Estado de Espírito Santo. El plantío de café robusta de la variedad "conillon" se realizará durante el año de 1975 en zonas de clima cálido, con financiamiento del gobierno, como parte de un plan general de reanudación y fortalecimiento de las plantaciones de café.

b) **El Salvador - Financiamiento para retención de café.** El Banco Central de El Salvador y el Fondo de Inversiones de Venezuela han aportado la suma de US\$ 60 millones para el financiamiento de los cafés retenidos por los productores salvadoreños, según comunicado de la Compañía Salvadoreña del Café. Los créditos cubrirán un 90% de los precios actuales a los caficultores. La medida fue tomada para que El Salvador pueda participar en el acuerdo entre productores para la retención de café y defensa de los precios.

IMPORTACIONES Y BALANZA COMERCIAL DE LA INDUSTRIA CON INVERSION EXTRANJERA

Elaborado por la División de Análisis Económico de la Oficina de Cambios

En la presente edición se prosigue la publicación de las síntesis de una serie de estudios que sobre la evaluación de las operaciones de empresas manufactureras con aportes de capital extranjero, ha venido elaborando la División de Análisis Económico de la Oficina de Cambios. El tema que se desarrolló en el último informe publicado, fue el relativo a la actividad importadora de las empresas mencionadas (1).

La creciente necesidad de maquinaria y bienes intermedios en el proceso productivo ha originado incrementos sustanciales en la demanda de divisas para importaciones. La industria manufacturera con inversión extranjera no ha sido ajena a este hecho.

El análisis sobre estos aspectos se centró en el período 1969-1971, y cubre el 76% de las empresas manufactureras con capital extranjero registrado en la Oficina de Cambios. Estos datos fueron suministrados por las empresas a través de encuesta directa. El presente estudio excluye las empresas del sector "hidrocarburos".

IMPORTACIONES Y ACTIVIDAD ECONOMICA

La evaluación de las importaciones de los establecimientos manufactureros con capital extranjero se refleja en los pagos por este concepto, teniendo en cuenta su distribución según ramas industriales y clase de bienes demandados del exterior. El crecimiento promedio de las firmas analizadas fue del 19.8% en el período, variación inferior al 33.5%

observado entre 1969 y 1970 (cuadro 1). Este comportamiento es análogo al encontrado para el total de compras externas del país. Por otra parte, las importaciones de las empresas estudiadas representaban en 1971 el 25.9% del total nacional y el 46.8% de lo dirigido a la industria.

La distribución sectorial mostraba como característica esencial el predominio de tres ramas industriales dentro del valor de las compras externas de la industria con inversión extranjera: la química, la metalmeccánica y el papel y sus derivados. Estas en conjunto absorbían el 86.6% del total y tenían los mayores promedios por empresa, con un rango que fluctuaba entre US\$ 939.000 y US\$ 1.316.000 en 1971. En el mismo año el valor de las importaciones de esos tres sectores representaba el 22.4% del total nacional y el 40.6% de las importaciones dirigidas a la industria manufacturera. Estas actividades junto con la de alimentos, fueron las únicas que registraron tasas de crecimiento positivas a lo largo del período.

(1) Se hace referencia al estudio **Importaciones y balanza comercial de la industria manufacturera con inversión extranjera directa**, elaborado por la División de Análisis Económico de la Oficina de Cambios, publicado en octubre de 1974. Este trabajo puede ser consultado en la Hemeroteca del Banco de la República. El informe se inicia con un breve recuento del estado en que se encontraban dichas transacciones con el exterior en los años inmediatamente anteriores a 1971. Se describe lo relacionado con su desenvolvimiento, composición según tipo de bienes y sectores y aspectos de legislación y control.